



Por su parte, Minera Los Pelambres aportó \$2.400 millones para los estudios previos de factibilidad de este proyecto.

Presidentes y gerentes de las Juntas de Vigilancia del Río Elqui y Choapa, expusieron ante el Consejo Regional (CORE), la grave situación que atraviesa la región ante la escasez hídrica, por la falta de precipitaciones y sobre todo la falta de nieve en la cordillera, lo que ha repercutido en una baja considerable del caudal de los ríos.

Ante este escenario, en la última sesión ordinaria del cuerpo colegiado se aprobaron una serie de acuerdos con carácter de urgencia para realizar acciones que ayuden a mitigar esta situación calificada como “extremadamente grave”.

Según menciona la presidenta del Consejo Regional, Adriana Peñafiel, “hemos tomado el acuerdo para considerar en los posibles fondos del presente año todas aquellas iniciativas en las cuales pueda ir con la finalidad de atenuar los efectos de la escasez hídrica en la región, de

Written by Sergio Guzmán Leiva
Thursday, 28 January 2021 12:28 -

manera tal que es importante que la comunidad sepa que de nuestra parte estaremos apoyando las distintas iniciativas, ya lo hemos hecho a través del 5% del fondo de emergencia que fue destinado en su totalidad para ir en apoyo de las comunidades donde están más afectadas por la sequía, que es un profundo problema que tenemos hace muchos años”.

Sobre una de estas medidas, el consejero regional, Cristian Rondanelli, vicepresidente de la comisión de Fomento Productivo, detalla que “aprobamos oficiar al Presidente Sebastián Piñera, al Ministro de Obras Públicas, al Ministro de Agricultura y a nuestro intendente Pablo Herman, la gran necesidad que hoy tenemos en la provincia del Choapa poder de una vez por todas lograr el embalse de cabecera, es tan necesaria ante la situación hídrica compleja, donde ni siquiera tenemos agua para tomar en las comunas de dicha provincia. Es urgente que el gobierno priorice la construcción de este embalse”.

Para esto, hay compromisos por parte de la empresa privada en donde se encuentran autorizados recursos para el diseño del embalse de cabecera. En total, son \$2.400 millones los que aportará Minera Los Pelambres para el diseño de este proyecto, según lo informado por las Juntas de Vigilancia a la comisión de Fomento del CORE.

Además, los consejeros regionales acordaron manifestar la voluntad de continuar con el apoyo al riego de la Región de Coquimbo, específicamente en la voluntad de financiar un nuevo Convenio GORE (Gobierno Regional)-CNR (Comisión Nacional de Riego), principalmente para beneficiar pequeños canales a través de concursos focalizados, ya que no tienen oportunidad de competir con canales más grandes, y para proyectos no seleccionados.

CORE solicita con urgencia que se priorice la construcción de un embalse de cabecera en la provincia de

Written by Sergio Guzmán Leiva
Thursday, 28 January 2021 12:28 -

Junto a lo anterior, se solicitará al Ejecutivo analizar la posibilidad de financiamiento para la construcción de pozos de emergencia en la cuenca de Choapa, a través de recursos del 5% de emergencia FNDR (Fondo Nacional de Desarrollo Regional) 2021.

Finalmente, el consejero Rondanelli, agrega que “las sanitarias hoy día ya deben buscar asegurar las fuentes para el consumo humano de otras formas, no solamente con aguas continentales, debemos asegurar las fuentes para el consumo humano también con plantas desaladoras y hoy día eso ya se está haciendo una tremenda necesidad en nuestra región”.